上里町立上里中学校

令和6年10月3日(火)第6号

【学校教育目標】

「かしこく」「やさしく」「たくましく」

学 校 だ よ り 🍣

【上里中の合言葉】

「あたりまえのことがあたりまえにできる生徒」

【上里の子供たちを育てる合言葉】 挨拶・返事・靴そろえ・集中した清掃 【上里中4つの基本】 明るいあいさつ・きれいな学び舎・時間を守る・靴をそろえる

言葉の力「言霊」

校長 川田 博樹



9月 18 日陸上競技、26~28 日にその他の競技の新人大会が行われました。2 年生を中心とした新チームで臨む初めての公式戦。本校だけでなく、どの学校も、持てる力を発揮し、熱戦を繰り広げました。

その中でも、本校が他校よりも勝っていると感じたことは、「声」です。上位にいけばいくほど、その声は大きく、力強く感じました。そして、その言葉は仲間を励まし、「ピンチ」になった時には、冷静さ、自信を与え、自らを鼓舞する力が込められていました。それにより、

「気持ち」「雰囲気」「流れ」が良い方向に向かった場面も多く見られました。

日本には「言霊(ことだま)という考えがあります。 言霊とは「言葉に魂が宿る」と信じられていることです。今回の新人大会においては、その「言葉の魂の力」が発揮されていたのではないでしょうか。

「言霊」には「良い言葉を言えば良いことが起こる」と同じく、「悪い言葉を言えば悪いことが起こる」という考えがあります。『たった一言が人の心をあたためる』『たった一言が人の心を傷つける』。小学校などでは、前者を「ふわふわことば」後者を「ちくちくことば」と表現しています。今の上里中学校はどちらの言葉が多く発せられているでしょうか。言葉は、その言葉を聴く人、その言葉がある場所に大きな影響を与える力があると言えます。言葉によって「気持ち」「雰囲気」が変わります。また、言葉はそれを発した本人に戻ってくると聞きます。こんな詩があります。

『鏡に映る自分の顔を見ながら思った もう悪口を言うのはやめよう 私の口から出たことばを いちばん近くで聞くのは 私の耳なのだから』

星野富弘さんの「鈴の鳴る道─花の詩画集」より『くちなし』という詩です。 言葉には力があります。人に「勇気」「希望」「やる気」を与えます。しか し、人から「勇気」「希望」「やる気」を奪う力もあります。今の上里中で聴か れる言葉はどちらの力が強いでしょうか。

2 学期は「挑戦」「改革」の学期とし、人との関わりを大切にした授業改善、 学級づくりに挑戦しています。そこには、教師、生徒の力が必要です。「勇気」

「希望」「やる気」が必要です。『言葉で変える。言葉で改革』保護者の皆様にもお力をいただき、 温かく、勇気と希望に満ちた上里中学校をつくっていきましょう。

令和6年度以降の「北部西地区音楽会」への出場について

児玉郡本庄市中学校長会

昨年度、教育委員会の指導もあり各学校及び郡市中学校長会において、中学校での2学期の学校行事の検討を進めました。体育祭については、「生徒の命に関わるため、熱中症対策として実施時期を10月以降に変更するように」との指導により、10月中の開催といたしました。これにより、「北部西地区音楽会」について「校内合唱大会」に向けての練習時間が短くなること、「中央大会」が開催されなくなったこと等から検討課題となりました。

各校長が、学校において音楽科担当者の意見を聴取し、その意見を踏まえた上で、郡市中学校長会で検討を重ねました。本大会への中学校の出場の有無についても検討事項となりましたが、結果、北部教育事務所からの指導も踏まえ、「輪番で郡市各 I 校」出場することが現状での最善の方法との結論に至りました。ご理解のほど、よろしくお願いいたします。

例年上里中学校では、校内合唱コンクールの3年生最優秀賞学級が「北部西地区音楽会」に出場しておりましたが、上記の決定により今年度の出場はありません。来年度は本校が順番校となります。発表の機会が減ってしまったことは残念ではありますが、上中生は3年生を始め日々練習に励み、校舎内には歌声が響いています。10月4日(金)校内合唱コンクールでの上中生「奏思創愛」の歌声にご期待ください。

新人スポーツ大会 郡市予選会 上中生の活躍! 🛂 🎜 🗸 🗸 🗸 🗸

新人スポーツ大会の郡市予選が9月下旬にかけて実施されました。主な結果(入賞)をお知らせします。

陸上競技 共通女子 | 500 m 第 2 位 共通女子 800 m 第 2 位 共通男子 | 500 m 第 2 位

共通男子3000m第2位 共通女子200m第3位 共通男子400m第3位 2年男子100m

上記種目が県大会出場

ソフトボール(小鹿野中と合同) 第 I 位<mark>県大会出場</mark> 柔道 男子個人第 I 位<mark>県大会出場</mark>

サッカー(上里北中と合同)第2位代表決定戦(10/5)へ バレーボール女子 第2位

卓球 男子個人第2位県大会出場 団体第3位 ソフトテニス女子 団体第3位

バドミントン 男子ダブルス第 | 位県大会出場 男子シングルス第 | 位県大会出場

10月の行事予定(状況により変更が生じる場合があります) 🞝 🎜 🗸 🗸 🗸 🗸 🗸 🗸

Ⅰ日(火)	衣替え移行期間開始 学習質問室	15日(火)	郡市駅伝予選会
	第2回中3テスト		後期時間割試行開始
2日(水)	生活アンケート	16日(水)	全校体育
3日(木)	テスト前部活動中止(9日まで)	17日(木)	ふれあいデー 郡市駅伝予備日
4日(金)	合唱コンクール 学校運営協議会	18日(金)	全校専門委員会 漢字テスト
5日(土)	サッカー代表決定戦	21日(月)	職員会議(部活無し)
7日(月)	学習質問室	22 日(火)	体育祭予行
8 · 9日	中間テスト(4時間日課)	25 日(金)	体育祭
10日(木)	生徒朝会(体育)	28 日(月)	学校公開(11月1日まで)
			体育祭予備日
11・12日	新人陸上県大会	29 日(火)	3年進路説明会(I4:00)
14日(月)	スポーツの日	30 日(水)	全校教育相談 3年保育実習
		31日(木)	全校朝会 全校教育相談 3 年保育実習

※10月の通常日課での完全下校は、5時間・6時間日課問わず 16:45です。

また、10月から2月までの学校の電話対応時間は17:30までとなります。ご理解の程お願いいたします。(勤務時間は16:45までのため、それ以降職員不在の場合もあります。)